



Eigenheimervereinigung Ingolstadt e.V.

Vorsitzender: Klaus Bittl, Zeppelinstr. 119, 85051 Ingolstadt, Tel. 0841/76207, e-mail: k.bittl@gmx.de

Vereinsheim: Schrobenhausener Str. 6, 85051 Ingolstadt

www.eigenheimerverband.de/ov/ingolstadt

Vereinsporträt

der Eigenheimervereinigung Ingolstadt e.V.

(vormals Sieder- und Eigenheimervereinigung Ingolstadt e.V.)

Die Eigenheimervereinigung Ingolstadt e.V. wurde 1935 gegründet, er ging aus dem deutschen Siedlerbund hervor.

In der Gründerzeit wurde mit dem Bau von Heimstättensiedlungen Wohnraum auch für kinderreichen Familien geschaffen, der mit niedrigem Einkommen bezahlt werden konnte. In dieser Zeit hat eine Heimstätte mit einem eigenen Wirtschaftsgarten und den dazugehörigen Kleintieren auch zu einer besseren Ernährung beigetragen.

Der ehemalige Siedlerbund war für die Betreuung der Familien zuständig, er übernahm die Planung der Gärten und besorgte Sträucher und Bäume.

Durch die gemeinsamen Eigenleistungen beim Bau der Siedlungen wurde der Gemeinschaftssinn bei den Siedlern stark geprägt.

Dieser Gemeinschaftssinn hat sich bis heute gehalten. Die „Eigenheimer“ übernehmen immer noch gerne Aufgaben für die Allgemeinheit.

So steht unter Anderem in ihrer Satzung die Förderung des Gemeinschaftssinnes und die Pflege einer guten Nachbarschaft.

Zwischenzeitlich hat sich die Eigenheimervereinigung weiterentwickelt und ist nunmehr im Eigenheimerverband Bayern e.V. eine stimmgewaltige Interessenvertretung ihrer Mitglieder sowohl im lokalen Bereich, wie auch Landes- und Bundesweit.

Den Mittelpunkt unseres Vereinslebens bildet das Vereinsheim in der Schrobenhausener Str. 6, wo Räumlichkeiten für gesellige Veranstaltungen zur Verfügung stehen,

aber auch unsere Gerätschaften untergebracht sind. Das Haus steht unter anderem auch anderen Vereinen wie z.B. den Ingolstädter Höhlenfreunden e.V. als „Heimat“ zur Verfügung.

Die Eigenheimervereinigung Ingolstadt e.V. ist ohne ihren langjährigen Vorsitzenden, Sepp Schneider nicht vorstellbar. In seinem mehr als 40jährigen Wirken für den Verein, meist als 1. Vorsitzender hat er es geschafft ihn zu dem zu machen, war er heute ist. Folgerichtig wurde er nach seinem altersbedingten Ausscheiden aus der Vorstandschaft bei der diesjährigen Jahreshauptversammlung zum Ehrenvorsitzenden ernannt und gleichzeitig dem Vereinsheim der Namen „Sepp Schneider Haus“ gegeben.

Unser Verein hat derzeit 470 Mitgliedsfamilien, die im gesamten Bereich der Stadt Ingolstadt, hauptsächlich aber im Süd/Westen der Stadt ansässig sind.

Als Hauptaktivitäten des Vereins kann man neben den Jahreshauptversammlungen, die jeweils im Frühjahr stattfinden, den jährlichen Vereinsausflug sowie die Weihnachtsfeier nennen. Außerdem findet regelmäßig am „Gründonnerstag“ ein Schafkopfturnier und Mitte Juli ein Sommerfest statt, zu dem wir extra ein größeres Gartenzelt angeschafft haben, das auch an die Mitglieder ausgeliehen wird. Diese Veranstaltungen können, wie bei anderen Vereinen auch, nur durchgeführt werden, da sich noch immer genügend fleißige Helfer finden, die tatkräftig unterstützen und das Vereinsleben aufrecht erhalten.

So hat sich die Eigenheimervereinigung Ingolstadt e.V. mit verschiedenen, jährlichen Veranstaltungen zu einem Mittelpunkt sozialer Kontakte für Mitglieder entwickelt, die diese gerne wahrnehmen.

Bei der Jahreshauptversammlung am 20.03.2011 wurde Klaus Bittl, der seit drei Jahren im Amt ist, als 1. Vorsitzender einstimmig wiedergewählt. Für die weiteren Vorstandsmitglieder, die aus Altersgründen ausgeschieden sind gelang es engagierten Ersatz zu finden.

Wie so viele Vereine drückt auch uns das Problem der „Überalterung“, insbesondere bei der ehrenamtlichen Wahrnehmung von Aufgaben. Wir werden jedoch weiterhin daran arbeiten die Vorzüge einer Mitgliedschaft in unserem Verein zu erläutern und so auch Interessenten für die Vereinsarbeit zu gewinnen.